

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 95 (1969)
Heft: 2

Artikel: Kommunistische Gefahr wächst in der Schweiz
Autor: Zacher, Alfred
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-508458>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Kommunistische Gefahr wächst in der Schweiz!

In der Schweiz sind alle fürs Militär: Die Männer, weil sie dürfen; die Frauen, weil sie nicht müssen; die Alten, weil sie einst mußten und nicht wollen, daß es die Jungen besser haben sollen – die Jungen, weil sie finden, Militärdienst sei für die noch Jüngeren, diese weichen Gesellen, noch viel nötiger als für sie selber. Daraus folgt, daß in der Schweiz jedermann fürs Militär ist. Außer den cheiben Kommunisten, natürlich.

Die Freisinnigen, Liberalen und Konservativen sind seit eh und je fürs Militär, weil das gar nicht anders sein könnte angesichts der Heerscharen von Stabsoffizieren in ihren maßgeblichen Gremien; die Sozialdemokraten sind zwar erst dreißig Jahre, aber immerhin doch schon dreißig Jahre lang ebenfalls fürs Militär; und auch der Landesring, der sonst gerne alles anders macht als alle andern, ist fürs Militär, weil bei uns alle fürs Militär sind. Außer den cheiben Kommunisten, natürlich.

So ist es denn auch nicht weiter



Seufzer-Ecke
unserer Leser

warum

Warum sind nur bei den Briefmarken die Druckfehler Goldes wert und nicht auch bei den Zeitungen?
F. G., Bern

?

Warum gibt es Verwandte?
P. V., Niederrohrdorf

?

Warum erkennt man das wahre Gesicht eines Menschen oft erst dann, wenn er es hinter einer Maske verbergen kann?
J. J., Zürich

?

Warum haben die Herrenvestons drei Knöpfe (und Knopflöcher), wenn doch höchstens einer zu geknöpft wird?
P. B., Basel

?

Kanonier die Rekrutenschule in der Lotterhütte auf der Luzerner Allmend draußen. Und damals schon wurden wir, nichtsahnende Rekruten, dazu mißbraucht, Ober- und Seitenlasten mit Uebungs- und Kriegsmunition ins Eigental hinaufzufügen! Welch ein Mißbrauch alter Gäule und junger Patrioten! Und wir Naivlinge glaubten ... Häja, was man als junger patriotischer Naivling eben glaubt. Jedenfalls hat uns der Herr Major Wilimaa die düsteren Hintergedanken des Minger Ruedis wohlweislich verschwiegen.

Eine gewisse Naivität ist uns offenbar bis übers Landsturmalter hinaus erhalten geblieben: Nie hätten wir gedacht, daß es in der Innerschweiz so viele Kommunisten gäbe, die bekanntlich allein gegens Militär sind!

Oder sollten wir mit dem *allein* einen Lapsus begangen haben? Sollten am Ende ...! Die Feder sträubt sich (respektive: das Farbband kräuselt sich) gegen die Niederschrift der Vermutung, daß es am Ende nicht allein die cheiben Kommunisten sein könnten, die...

(wir wollen uns nicht ständig wiederholen). Sollten wir tatsächlich – da stockt die vaterländische Zunge – sagen müssen:

In der Schweiz sind die cheiben Kommunisten immer gegens Militär – und die Angehörigen aller mehr oder minder vaterlandserhaltenden Parteien nur jeweils dort, wo das Militär auch anderes mit sich bringt als Profit für Bäckereien und Beizen. Vielleicht etwas Schießlärm?

Wir andern Eidgenossen aber – im wahren Wortsinn weitab vom Schuß – wollen nicht Steine patriotischer Selbstgerechtigkeit werfen. Wenn in *unserer* Nähe ein Schießplatz ausgebaut werden sollte, wer weiß ... Jedenfalls hat der Spötter nicht weit daneben geschossen, der definierte: Patriotismus ist immer das, was man von den andern verlangt. – Und es wäre auch eine analoge Definition für Kommunismus denkbar, wenn es nicht so cheiben praktisch wäre, undefiniert über die cheiben Kommunisten schimpfen zu können, die in unserem Lande bekanntlich allein gegens Militär sind. Oder nicht? AbiZ



Waadtländer Winzer laden Deutschschweizer zu
Wochenend-Degustationen im Waadtland ein.

IN VINO UNITAS